

La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVI.

PREMIOS DE SUSCRICION.
En Almería 6 rs. al mes anticipados.—
Fuera franco de porte, por un trimestre 20
reales.—Para el Extranjero y Ultramar,
un trimestre 40 reales.

Martes 15 de Setiembre de 1885.

PREMIOS DE INSERCIÓN.
Anuncios á medio real línea en la 4.
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados
en la 3.ª plana á real línea.—Para los sus-
critores la mitad.

NÚM. 7.644.

PARTE OFICIAL.

Gaceta del día 11 de Setiembre.

Presidencia.—Real decreto declarando cesante á D. José María Meseguer, gobernador civil de la provincia de Cuenca.

Guerra.—Los decretos firmados ayer por S. M. en el Consejo de ministros.

—Otro disponiendo que no obstante lo prevenido en el art. 2.º del real decreto de 3 de Enero de 1867, la licencia absoluta solicitada por los jefes y oficiales del ejército y sus asimilados podrá en adelante concederse sin necesidad del informe previo del Consejo Supremo de Guerra y Marina, á no ser que el peticionario se encuentre sometido á sumaria judicial ó expediente gubernativo, ó que el gobierno, por circunstancias extraordinarias ó excepcionales, creyese oportuno oír á aquel alto cuerpo.

Hacienda.—Reales decretos autorizando al administrador de la aluana de Barcelona para que contrate con D. Eugenio Estasen, administrador de la sociedad *Creditoy Deks de Barcelona* el arriendo del local ofrecido por la misma con destino al depósito mercantil de tabacos que ha de establecerse en la referida ciudad, y con sujecion á las condiciones ofrecidas por dicha sociedad en su propuesta de fecha 23 de Enero del corriente año.

—Autorizando á la direccion general de Rentas Estancadas para que adquiera 50.000 kí ógramos de tabaco en rama de la ista de Fernando Poo; exceptuando este servicio de las formalidades de la subasta pública, y sin que su precio exceda, incluyendo todos los gastos hasta su entrada en la Fábrica de Tabacos de Madrid, de 2 pesetas 70 céntimos por kilógramo, peso limpio, ó del tipo que resulte como precio del tabaco de Canarias.

—Nombrando administrador de Hacienda de la provincia de Huesca á D. Angel Guerra.

Ultramar.—Real decreto nombrando vocal de la comision de codificacion de las provincias de Ultramar á D. Francisco Durán y Cuervo.

—Otro dictando reglas para la ejecucion de la ley de unificacion de las carreras judicial y fiscal de Ultramar.

—Otro fijando los presupuestos de gastos é ingresos de la colonia de Fernando Poo para el año económico del 85 al 86.

BIA 12.

La Gaceta de hoy no contiene disposicion alguna de interés general.

Alianzas.

Todos los optimismos son funestos en las presentes criticas circunstancias de política exterior.

Tan perjudicial es confiar en absoluto en un arreglo pacífico y satisfactorio, como creer que si se declara la guerra España contaria con auxiliares denodados entre las demás potencias de Europa.

Convendría quizá que así fuese si el rompimiento se hacia irremediable; pero en nuestro juicio, tales esperanzas quedarian defraudadas y tendríamos que bastarnos nosotros solos.

Las miradas de los que cuentan con tales alianzas se fijan en la república francesa: pues bien, hasta ahora solo en las reuniones de la Liga de los patriotas que dirige el poeta Derouléde, ó en artículos de Rochefort, Vaillant y otros exaltados—que hace poco pedían la guerra con el Reino Unido por la muerte, aun no plenamente confirmada, del periodista Olivier Pain en Egipto—solamente en esa parte de la opinion, que expresa sentimientos, pero no garantías de hechos, es donde se encuentran excitaciones para la intervencion de Francia y promesas de concurso personal.

Los periódicos más autorizados den-

tro del campo republicano, y entre ellos los órganos del gobierno, aconsejan, como las publicaciones reaccionarias, una política de prudencia y abstencion. Y signo es de esa actitud un artículo del respetable escritor John Lemoine, manifestando que Francia está ya cansada de sacar las castañas del fuego á los demás países.

Francia recuerda, en efecto, que á pesar de su alianza con Inglaterra para combatir á Rusia, y de su enérgico auxilio al Piamonte para luchar con Austria y preparar la unidad italiana, cuando llegaron los días tristes de 1870, ambas naciones presenciaron impávidas la ruina de su antigua aliada, y la última la aprovechó para terminar su obra de unidad y elevar su significacion en el concierto europeo.

Francia, alentando el deseo de revancha, sabe subordinarlo al hallazgo de la ocasion. No ha vacilado en estos últimos tiempos en seguir corrientes marcadas por su antiguo enemigo. El rápido término que tras el primer descalabro ha tenido la reciente guerra de China, demuestra que hoy en Francia las tendencias belicosas no estan en auge; y lo probable es, al llegar un rompimiento entre España y Alemania, que se limitase á simpatizar platónicamente con nosotros, deseando la desgracia de su rival, por virtud de obras ajenas, y absteniéndose de exponer su tranquilidad y su riqueza, sin necesidad imperiosa, á los azares de otra guerra cruel, que Dios sabe las complicaciones que á Europa traeria.

Esto es lo que piensa Francia, á juzgar por cuanto dicen sus principales periódicos de todos los matices, y es necesario que esto se sepa en España, para que nadie fie en engañosas esperanzas y se dejen al azar de alianzas, que para ser útiles ya deberian estar concertadas, los esfuerzos que nuestro país debe hacer para defenderse sin ayuda de nadie, si la grave cuestion internacional pendiente lo hace necesario.

En este punto de vista debe colocarse el sentimiento público y de él debe partir el gobierno para cuantos sacrificios se realicen en aras del honor nacional y de la defensa del territorio.

Barcos blindados y torpederos á toda prisa, refuerzos en el artillado de las plazas y una acertada combinacion de nuestras fuerzas navales que permita la eficaz defensa de lejanas colonias: esto es lo que las circunstancias exigen, y lo que debe hacerse como si el rompimiento estuviere inmediato; que si este felizmente no llegara, algo al fin quedaria hecho en beneficio patrio y especialmente en cuanto se refiere al fomento de la Marina.

Bartolomé Comellas.

Ha muerto en Cartagena este sabio profesor de lenguas, que si era peritísimo en filología, no lo era menos en humanidades y en las ciencias matemáticas.

Nuestro colega *El Amigo*, de dicha ciudad, le dedica los siguientes párrafos:

«Anteayer fué conducido á su última morada el cadáver del que fué nuestro amigo querido. Un coche de tercera llevaba sus restos y solo tres personas le acompañaban en su postrer viaje.

Ha fallecido pobre y desamparado de todo el mundo, quizás de miseria y de hambre, pues sus escasos recursos debieron concluirse bien pronto dada la ausencia de sus discípulos y el cierre de todos los colegios que ha sumido en la miseria á una clase numerosa y desvalida. No culpamos á nadie por esta desgracia. El que fué humilde y modesto siempre no ha llamado á ninguna puerta y apenas las primeras necesidades aparecieron se recluyó en su mísero hogar, creyéndolo todo el mundo ausente de esta ciudad, donde indudablemente hubiese sido socorrido al saberse su estremada indigencia. El sabio bondadoso y caritativo con muchas simpatias en esta ciudad no hubiese necesitado buscar, lo que le hubiera sido llevado de buena voluntad, como se le hubiera rendido el último tributo acompañándole un numeroso concurso, de haberse tenido conocimiento de su muerte, momentos antes de verificarse su entierro; pero la poblacion se ha enterado despues que se le dió sepultura.

Descanse en paz el hombre modesto, sabio y honrado, que aunque no hijo de esta ciudad, pues nació en Palma de Mallorca, supo en los largos años que ha vivido entre nosotros captarse universales simpatias.

¡Triste humanidad donde el virtuoso y el sabio, arrastra una vida miserable y muere ignorado y pobre!

¿Cuándo serán sus dones bien repartidos?

En su *Última hora* inserta *El Amigo de Cartagena* las siguientes noticias:

«Esta tarde han circulado rumores graves sobre orden público que no son desmentidos por la gente oficial. Háblase de que á la llegada del señor Antequera á Mahon encontró resistencia en alguno de los buques pertenecientes á la escuadra, no sabemos en qué sentido. Asegúrase también que el Almirante Sr. Llanos viene á esta capital en calidad de preso para ser juzgado y que ha salido de Madrid el Sr. Guerra nombrado fiscal del sumario que ha de instruirse.

Aunque los dichos revisten grandes visos de verosimilitud, estamos dispuestos á rectificarlos sino fuesen ciertos.»

Hijas é hijos.

¿Qué es mejor?—suelen preguntarse los casados—¿tener hijos ó tener hijas?

Yo he creído siempre que lo mejor es tener hijas, por más que todo buen padre debe amar igualmente, en el fondo del alma, á los varones y á las hembras que Dios les envía.

Explicaré lo que tengo visto y entendido sobre el particular.

Los varones de la desgraciadísima época á que hemos llegado, dan señales muy luego del siniestro espíritu de rebeldía contra la autoridad paterna (y por supuesto contra toda autoridad divina ó humana), que acabará harto pronto con nuestra decantada *civilización*.

Tiembla uno, pues, desde que se casa, al pensar en las cosas que cuentan muchísimos padres acerca de ingratitudes, desobediencias, recriminaciones y hasta desmanes con que suelen afligirles sus hijos, no bien les apunta á estos el picaro bozo.

Y no tiembla sólo presintiendo iguales amarguras para sí mismo, sino pensando en el triste porvenir de sus descendientes, condenados á toda una vida sin temores, respetos y vínculos morales.

Con las hijas, rarísima vez acontecen estos horrores. Las mujeres, por su constante proximidad á las madres, conservan todavía, y han de conservar aún durante mucho tiempo, especialmente fuera de Francia, la bendita religiosidad y todos los puros afectos que de ella proceden, única base de las felicidades posibles en la tierra, así para las propias afortunadas hembras, como para cuantos viven en su amor y compañía.

Quiero decir que las hijas son más piadosas, más obedientes, más tiernas, más temerosas de Dios y más apegadas á sus padres que los aventureros hijos. La madre viuda hallará en ellas la proteccion y asiduidad que son tan raras en los varones, y aun el mismo padre se sentirá siempre más jefe y tutor de sus hijas que de sus hijos. Porque los mozuelos de ahora adquieren pronto, ó creen adquirir tanta personalidad como su progenitor; aumentada (presumen los muy cándidos) por no sé que soñado progreso continuo del alma humana; de donde acontece que mientras el padre suele vivir y morir siendo perpétuo novio de sus hijas, así cuando las vé en la cuna como cuando las haya casadas y con hijos y aun nietos, y los tales varones, no bien empiezan á ser aguiluchos, vuelan ya por las regiones de la ingratitud y la autonomia, sin procurar ninguna dulzura al corazón paterno, á lo ménos deliberadamente.

Se dirá que no hablo tanto de la conveniencia de las hijas como la de los padres, y que esto es discutir con feroz egoísmo.... No hay tal cosa. En primer lugar, ya indiqué antes las ventajas que á las mismas hembras les proporcionan siempre su religiosidad, y consiguiente apego á sus padres, á la virtud y al hogar doméstico.... Pues añádase que, por estas razones y por otras, toda mujer puede llegar á considerarse feliz, sin ser rica, mucho más fácilmente que su hermano en igualdad de circunstancias. La ambicion es demonio que tienta casi exclusivamente á los varones.

Por último, las mujeres dignas de este santo nombre, las nobles depositarias del pudor y de la piedad, no

han incurrido todavía en la simpleza de querer ser *fiscalas, ministras, polizontas, soldados ni verdugas*, ni están expuestas, por consiguiente, á lastragedias, locuras y crueldades que llenan la vida de los magistrados, de los héroes y de los tribunos.

M. Torosa Latour.

Uva de embarque.

Liverpool 7 de Setiembre de 1885.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Muy señor nuestro: En las subastas de hoy se han ofrecido los 7500 barriles de esa uva llegados por vapor *Ganeta* y además una 5.000 cajas de la de Lisboa por vapor *Douro*.— Los precios han bajado; como en nuestra anterior indicamos era de esperar y aunque el corredor al que le tocaba el primer turno (nosotros hoy ocupamos el cuarto) ha conseguido algo mas el término medio general del *Ganeta* no pasará de unos 416 por barril.

Por carecer de datos exactos respecto á lo que hay en camino es difícil asegurar nada, respecto á las próximas subastas, pero si el *Franco-li* y *Escorial* llegan juntos con un buen número de barriles nos parece probable que retrocedan todavía algo estos precios. Al mismo tiempo celebramos decir que la fruta generalmente está llegando en buen estado y que el público la acepta sin ningún recelo por ahora.

De Lisboa avisan que mucha uva se ha echado á perder por las recientes lluvias y esto tambien debe favorecer algun tanto á las próximas remesas de esa uva.

Siempre á sus órdenes nos repetimos de Vd. afectísimos S. S. Q. B. S. M., *Macgeorge Jardine*.

Circulares sanitarias.

Segun las que publica la *Gaceta* de hoy, las procedencias de los puertos sospechosos, por razon de proximidad con los focos epidémicos, segun la disposicion 1.ª de la citada real orden de 22 de Julio, las cuales sufren tres dias de observacion en los puertos limpios, quedan libres de esta cuarentena desde el dia siguiente al en que cese en la *Gaceta* la publicacion de invasiones ó defunciones en la provincia, y las procedencias de puertos infestados se consideran súcias durante veinte dias despues del anuncio en dicho periódico oficial del último parte en que constan invasiones ó defunciones, con arreglo al art. 40 de la ley de Sanidad.

Queda derogada la orden que declaró súcias las procedencias de Orán y se mantiene subsistente la de 4 de Agosto, que impuso tres dias de observacion á los buques que lleguen de las posesiones francesas de Africa en el Mediterráneo, como puertos comprometidos.

La *United Service Gazette* publica los siguientes detalles de dos buques que se están construyendo en los Estados-Unidos, y que por sus condiciones especiales y por su gran velocidad, se diferencian de todos los que actualmente se conocen.

El primero de estos buques es el *Meteoro* que se construye en Nyack, sobre el Hudson.

Ha sido proyectado por M. A. P. Blivén, de Brooklin, que dirige la construcción. Las máquinas han de marchar á 350 vueltas por minuto, lo que permite esperar que el hará más de 25 millas por hora, y podrá por consiguiente, hacer la travesía entre

New-York y Bristol (Inglaterra) en unos cinco dias.

En la construcción de dicho buque solamente se emplean materiales americanos.

Una particularidad digna de ser conocida ofrecen sus máquinas, y es la de estar los cilindros de alta presión metidos dentro de los de baja presión, de manera que no son dos.

El objeto de esta disposicion es evitar la condensación, conservando el vapor toda su fuerza.

El *Meteoro* es un vapor de 512 toneladas, que tiene 149 piés de largo; sobre el puente no habrá más que el camarote del capitán y los tubos de las chimeneas, estando dispuestos de manera que no hay peligro alguno, y siendo completamente estanco, puede este tipo de buque ser sacudido impunemente por las más fuertes olas sin riesgo para los pasajeros, ni para el casco, ni para las máquinas.

Las mujeres que fuman.

Dice *Mascarilla* en *La Epoca*:

«Las guapísimas madrileñas que sólo se atrevían á fumar el cigarrillo ruso en reducido círculo de amigas, podrán en adelante sacar la petaca de oro en todos los salones.

No sólo las damas rusas echan ya humo en público. En Inglaterra fuman las más encopetadas *ladies*.

Esta es una de las últimas exigencias de la moda.

Despues de comer, el rígido lacayo pasa la tabaquera de plata llena de cigarrillos rusos, turcos y españoles á las señoras, y la caja de habanos á los caballeros.

Dice un periódico de París que los nuevos *steamers* que se están construyendo en Inglaterra para las travesías trasatlánticas, tienen un *ladies smoking room*, ó sea un cuarto de fumar para señoras, de una elegancia irprochable.

Las mujeres se han hecho fumadoras para que no las abandonen los hombres.

El cigarro servía á novios, amigos y esposos, para conquistar un rato de libertad.

Despues de comer, y con el pretexto de fumar un cigarro, las dejaban solas y se ponían ellos á hablar de negocios ó de mujeres.

Con la nueva moda, esto se evita en parte.

Las mujeres han preferido *culotarse* á permanecer solas.

Ellas y ellos son ya iguales ante un cigarro de papel.

Quizás parecerá á algunos poco agradable besar unos labios que huelan á tabaco.

Pero ellas han podido decir hasta ahora lo mismo, y no lo han dicho.

Ya hay un pretexto en el caso de que esta moda se generalice para hablar á una mujer á quien no se conozca. Sea *pidéfuego*»

NOTICIAS GENERALES.

Un periódico, publica los siguientes interesantes datos, que consideramos de actualidad en estos momentos, sobre los servicios prestados á España por navés guipuzcoanas armadas en corso en distintas ocasiones:

«Durante el reinado de Francisco I en Francia, y en un periodo de cinco años—dice el colega—apresaron los naturales de Guipúzcoa más de mil navios franceses mayores y menores.

Por los años 1620, segun Isasti, los pataches y galizabras de San Sebastian habian apresado más de 120 navios de 400 toneladas abajo, de holandeses enemigos y rocheleses ingleses, despues de pelear con ellos valerosamente.

En 1625 una de las causas que movieron á Inglaterra á desear la paz, fué la incansante hostilidad que sus barcos sufrían por parte de las fragatas de San Sebastian y Pasajes.

Al empezar la guerra de Sucesión los marineros de San Sebastian obtuvieron patente de corso, lo mismo que en 1730 en la guerra contra los ingleses.

En ésta, á los tres meses de publicadas las represalias, habian entrado en San Sebastian 18 presas inglesas.

Y antes de cumplirse un año, ascendía el valor de las capturadas por aquellos marineros á mas de 23 millones de reales.»

En las corridas que tendrán lugar en la Plaza de Murcia en los dias 3 y 4 del próximo Octubre, se lidiarán toros de las ganaderías del Duque de Veraguas y D. Manuel Garcia Puente y Lopez, hijos, antes de Ateas y serán estoqueados por los espadas *Lugarlijo* y *Lugarlija*.

Se ha dispuesto que los comandantes de buques, noticien todo el movimiento de buques extranjeros que observen así como el artillado y condiciones de estos, puntos de destino y la procedencia.

Precios corrientes tomados de la *Gaceta Minera*.

Pio no: En barras, 12 55 pesetas 46k.
Sulfuros de Linares, 8 50 id. id.
Carbonato del 50 por 100 5 11 id.
Carbón: Newcastle grueso 30 pesetas tonelada.
Cok para fundir, 43 50 id. id.
Cardif, 33 id. id.
Hierro: 50 por 100 seco (La Unión) 0 00 pesetas. 38 por 100 seco y 13 1/2 por 100 mag. 11 50 id.

Tenemos noticias de Guadix sobre la invasion del cólera en aquella ciudad. De la estadística hecha resulta que en cincuenta y dos dias han pasado de 2.000 los atacados, llegando próximamente á 700 las defunciones.

Han prestado extraordinarios servicios, multiplicándose para la asistencia de enfermos, los médicos D. Manuel de Robles Ochoa D. Domingo Hernandez Navarrete, D. Enrique Requena, don Daniel Lopez, D. Juan Jimenez Martinez, todos ellos merecedores de elogio por su valor y desinterés; pero más especialmente los dos primeros, que, como médicos libres, y por lo tanto sin retribucion alguna, han auxiliado celosamente á sus compañeros titulares.

La casa armadora de los Sres. Sons of Thomas Aynes, de Cádiz, ha puesto á disposicion del gobierno español todos sus vapores, para el caso de que pudiera necesitarlos con motivo de la cuestion pendiente sobre las Carolinas.

Leemos en un periódico de Gibraltar que el martes compareció ante la sala del magistrado de policia, un muchacho español llamado Nicolás Lopez, de unos doce años de edad, acusado de inferir una herida con un cuchillo á una mujer española el viernes 4 del actual.

No habiendo otras declaraciones que hacer, y teniendo en cuenta la sala las circunstancias atenuantes de herida leve y que el cuchillo lo llevaba el muchacho para despachar higos chumbos, fué condenado á seis azotes, una semana de prision con trabajos forzados y á ser expulsado de la plaza.

Dice el *Correo*: «En los círculos diplomáticos de Madrid se da bastante importancia al hecho de haber ido ayer el conde de Solms á la recepcion de palacio, pues no faltaba quien dudara de este paso estado sin resolver el insulto á la legacion.

Hemos oido, además, que el ministro de Alemania, al tener noticia de la recepcion consultó con su gobierno lo que deberia hacer ordenándosele de Berlin que concurriera á Palacio con las condecoraciones españolas.

De todo esto deducen los círculos diplomáticos de Madrid, que en Alemania hay evidentemente resolucion de arreglar pronto y con propósito de paz, el incidente de las Carolinas.

A fines del presente mes se publicará en la *Gaceta* el Código de Comercio. Al tiempo que termine de publicarse se pondrá á la venta una edicion oficial.

COMUNICADO.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.
Almeria 13 de Setiembre de 1885.

Muy señor mio: Ruego á Vd. dé cabida en su ilustrado periódico al siguiente comunicado que con esta fecha diriji al Director de *El Demócrata*:

«Sr. Director de *El Demócrata*.

Muy señor mio: Ruego á Vd. dé cabida en su periódico á las siguientes líneas.

En el núm. 103 de su citada publicacion aparece un sueldo en que dice se han suspendido las obras de la calle de la Reina y como esto es perfectamente inexacto, puesto que no solo no se han parado, sino que hasta hoy Domingo que aparece dicho sueldo se ha estado trabajando en ella, le ruego rectifique la noticia.

Soy capataz encargado de aquellas obras y he tenido trabajando hasta 209 hombres, todos pagados de fondos del Municipio y diariamente por cierto, lo mismo que la piedra empleada en el sardinel, la tubería necesaria para la composicion de las cañerías y el cemento empleado en las repetidas obras.»

Doy á Vd. las mas espresivas gracias y aprovecho esta ocasion para ofrecerme de Vd. afectísimo S. S.

Q. B. S. M.
Juan Ruano.

GACETILLAS.

Otra epidemia.—El cólera está lian-

do la maleta y se dispone á abandonarnos, aunque, segun muchos médicos, nos visitará otra vez el año próximo; pero ahora que ha pasado el peligro de morir fusilados por la espalda, se advierte que se ha apoderado de todos los temperamentos, aun de los mas pacíficos, una sobreexcitacion nerviosa, que origina vivas controversias, disputas enconadas, diálogos ruidosos en que las voces, los gritos, las palabras gordas y la fuerza de los pulmones de cada uno de los contendientes entra en rivalidad lamentable, produciendo escenas parecidas á las que suelen ocurrir en el patio de una casa de vejez y que tan gráficamente nos describe el sainetero don Ramon de la Cruz en la *Casa de Tocame-Roque* ó Ricardo de la Vega en la *Cancion de la Lola*.

Nosotros, cortillos en esta ingrata profesion del periodismo, estamos fabricados á prueba de bomba y presenciamos y oimos con la impassibilidad propia de un hijo de la pérfila Albion, esos cuadros dramáticos y esas frases de la retórica plebea con que algunas gentes afanosas de notoriedad, han dado estos dias espectáculos nada edificantes en varios sitios públicos, porque en la bondad de nuestros sentimientos creíamos nosotros que en todos los espíritus permanecerian todavia grabadas con indeleble huella las tristes impresiones de los pasados dias y que este recuerdo apaciguaria las rustiquezas, brusquedades y selváticas asperezas de los ánimos de esos seres batalladores y agresivos, amasados con hiel, que parecen desconocer que la humanidad es una sola familia y que Cristo nos dejó dicho que nos amásemos los unos á los otros.

Es desconsolador llegarse á convencer que el hombre nace malo del vientre de su madre; que hay individuos venenosos, como ciertos bichos y sabandijas, á los cuales debemos compadecer, rogando á Dios que les inspire esa placidez y esa tranquilidad que nosotros disfrutamos, apoyados en las muletas de la experiencia y del escepticismo, que nos hacen soportar con paciencia la carga de nuestro fastidio.

Es brillante la campaña que está haciendo la brigada de desinfectadores venidos de Madrid y que ha dirigido el reputado médico Sr. Raffo, á quien acompaña un ingeniero de minas y nuestro querido amigo D. Horacio Perez del Villar que voluntariamente se ha agregado á auxiliar al Sr. Raffo en sus humanitarias tareas.

Por cierto que se nos dice que si bien en lo general las casas en que ha habido fallecimientos se encuentran aseadas, hay en cambio otras en las que produce horror entrar, pues abandonadas por sus inquilinos, allí dejaron las camas de los enfermos, las vasijas de noche con las deyecciones de aquellos y manchadas las ropas con los vómitos.

Entre muchas de las casas fumigadas y desinfectadas por nuestro paisano Perez del Villar citaremos una de la calle de Séneca donde habitaba un ex-funcionario de Hacienda, otra de la calle de Solís, la que lleva el número 4 de la calle de la Estrella y los pisos pral. y 2.º de la del número 18 del Malecon.

Estas casas estuvieron cerradas por espacio de muchos dias y al franquear sus puertas se respiraba una atmósfera infecta y hedionda, siendo preciso para destruir aquellos focos fétidos quemar colchones y ropas, y grandes cantidades de azufre, consumir mucho ácido hiponitrico y fénico y disponer el encalamiento de todas las paredes de las habitaciones.

Como esas casas hay en la poblacion infinitas que no se desinfectan por hallarse cerradas y pueden ser origen mañana de mayores males contagiando de nuevo á este vecindario.

Escitamos, pues, á las familias que hayan marchado de la ciudad ó trasladádose á otra casa, despues de haber experimentado en su seno la pérdida de seres queridos á fin de que entreguen las llaves y puedan ser desinfectadas convenientemente y si lo que no esperamos hubiese alguien tan egoísta que se opusiese á ello, el Gobernador y el Alcalde deben asumir la responsabilidad del hecho y disponer que las puertas de esas casas sean abiertas garantiendo la salubridad del resto de la ciudad.

Lo bueno dura poco.—Desaparecida casi la epidemia, la carne ha vuelto á subir y ha dado un saltito de medio real en libra.

Preguntando nosotros la causa de esta sensible variacion, se nos dice que la baja fué producida por haber renunciado el Municipio á los derechos de matadero y al de consumos, que le pertenece, si bien ha tenido que reconocer los de la Hacienda, cuyo quebranto causaba al Municipio la pérdida de 2 000 rs. diarios, que en la penuria de recursos con que este cuenta abre una ancha brecha en su presupuesto de ingresos.

Apaciguada la violencia de la epidemia, el Ayuntamiento, segun nos han dicho algunos concejales, no ha podido continuar mas tiempo privándose de los rendimientos del Matadero y de la parte que le corresponde por el recargo de consumos, agravándose de este modo la situacion de las clases desvalidas que debieran merecer mas proteccion de nuestros Ministros de Hacienda, los cuales debieran abolir esos derechos que afectan á la carne, la harina, el vino, el acei-

te y otros dos ó tres artículos que son la base para la alimentación de la generalidad, en cuyo bienestar estamos todos interesados, pues si el pueblo tiene hambre y miseria y en él aparece una enfermedad infecciosa no tarda en propagarse á las clases media, aristocrática y rica.

Nosotros, que tambien somos pobres, lamentamos la subida de la carne, pero culpese á los Gobiernos que exigen esas tarifas y no á los Municipios que no pueden cubrir sus atenciones por la deficiencia de sus recursos.

Se nos ha hecho la observacion de que el único profesor que por nombramiento del Sr. Gobernador Civil se ha encargado del Hospital de coléricos del Barrio Alto, al ausentarse D. Rafael Martinez, es el facultativo D. José Litran Lopez.

Algunos vecinos de la calle Real, plaza de Santo Domingo y adyacentes nos han manifestado que, como todo el mundo sabe, en la casa de una persona respetable que cuenta con un hermoso jardin y una abundante noria, se ha facilitado gratis y sin extipendio alguno, el agua que han necesitados todos los vecinos en épocas de escasez y en los dias en que la epidemia se cebaba en los habitantes de esta ciudad, surtiéndose tambien la Cárcel y el Cuartel de Carabineros. Hacemos con gusto esta aclaracion, aunque es una cosa sabida de todo el mundo.

Una victima menos.—Tenemos la satisfaccion de anunciar á nuestros lectores que el Sr. D. Francisco Garin, Gefe de telégrafos, que fué gravemente invadido por la epidemia reinante, hace hoy nueve dias, se encuentra fuera de todo peligro, habiendo entrado, venturosamente en el periodo de convalecencia.

El Sr. Garin que ha sido uno de los más entusiastas individuos de la Junta de Socorros personales, la primera que se organizó en la capital, no ha descansado ni un solo instante en llevar toda clase de socorros, acompañado del médico D. Leon Palacios, á cuantos infelices fueron atacado del cólera en el 8.º distrito y parte del 7.º durante los 17 dias en que su buen estado de salud le permitió entregarse con verdadera abnegacion al auxilio de sus desventurados vecinos.

Los individuos del cuerpo de telégrafos, ya individual, ya colectivamente, se han distinguido en Almería, en las tristes circunstancias porque viene atravesando la poblacion.

En el Hospital de la Beneficencia Provincial de esta ciudad, han ocurrido desde el dia 21 de Agosto hasta el dia 13 del actual las invasiones y defunciones siguientes:

Invasiones: Varones, 35. Hembras, 21.— Total 56.
Defunciones: Varones, 8. Hembras, 11.— Total 19.

D. E. P.—Victima de un violento ataque de cólera ha fallecido en esta ciudad el comerciante D. Eloy Verdejo.

Enviamos á su apreciable familia nuestro mas sentido pésame.

Nuestros estimados amigos y paisanos los Sres. D. Rafael y D. Manuel Torres Campos nos han remitido letra valor de 50 pesetas para socorrer á las clases menesterosas, las que aplicaremos segun sus deseos, dándoles las gracias por esta accion que demuestra sus bellos sentimientos y el cariño que guardan hácia la tierra donde nacieron.

Parte sanitario de la provincia.

Dia 12.	
Arboleas	1 invasiones y » defuncion
Adra	33 id. » 8 id.
Fiñana	1 id. » id.
Fines	3 id. » id.
Macaol	1 id. » id.
Seron	1 id. » id.
Tabernas	3 id. » 1 id.
Terque	1 id. » id.
Velez-Rubio	7 id. » 5 id.
Viator	1 id. » id.

Resto de la provincia sin novedad.

Desde las 9 de la mañana del dia 12 á igual hora del 14 del mismo han ocurrido en esta capital trece invasiones de la enfermedad reinante. Durante el transcurso de dichas 48 horas se han dado sepultura en el cementerio de esta capital, por toda clase de enfermedades, á 22 cadáveres.

Mata-moscas.—Para matar insecto tan perjudicial y molesto se preparan trozos de papel chupon ó secante de unos 20 centímetros cuadrados y se les baña en una disolucion caliente de ácido arsénico al 2 por 100 endulzado con miel. Cuando está bien empapado se les deja secar.

Para servirse de este insecticida basta colocar uno de estos pedazos de papel sobre un plato y rociarlo con agua. Las moscas acuden al olor de la miel y mueren cuantas se posan sobre el papel.

Sébase.—Las oposiciones para ingresar en el cuerpo de sobrestantes de obras públicas comenzarán el 1.º de Octubre, pues hasta ahora no hay resolucion alguna en contrario.

Consejos higiénicos.—Los vientos comienzan a refrescar la atmósfera, y con este motivo dice *La Higienista* que se hace preciso redoblar las precauciones para evitar

la supresion repentina de la traspiracion, como la causa más frecuente de las enfermedades del tubo digestivo.

La exposicion al aire libre durante las noches es peligrosísima sobre todo para los niños.

Es útil el uso moderado de las frutas ácidas bien maduras, y convienen los paseos matinales, en particular á los convalecientes y personas débiles.

Instruccion pública.—En vista del mal estado de la salud pública en esta capital, se han suspendido las oposiciones á escuelas de 1.ª enseñanza que habian de tener lugar durante el presente mes.

Subasta.—El dia 20 del próximo mes de Octubre se celebrará en la casa cuartel que ocupa la fuerza de carabineros para la construccion de ropas de cama que pueda necesitar la referida fuerza durante dos años.

Los Sres. D. Ramon Matienzo y don Joaquin Garcia, á nombre de los comités de la izquierda liberal de Almería, han dirigido al general Lopez Dominguez un extensivo telegrama felicitándole por su regreso á Madrid y reiterándole su adhesion en la patriótica actitud de protesta contra el acto realizado por Alemania.

Comisaria de guerra.—No habiendo producido resultado la subasta intentada en 7 del actual para contratar á precios fijos el suministro de pan y pienso á las tropas y caballos del Ejército y Guardia Civil estantes y transeuntes en esta plaza por el término de un año, á contar desde 1.º de Octubre próximo venidero á 30 de Setiembre de 1886, se convoca á una pública segunda subasta que tendrá lugar en la Comisaria de Guerra, Calle de Alvarez de Castro, número 1, el dia 24 del actual, á las doce de su mañana, bajo las bases y condiciones consignadas en el pliego que se halla de manifiesto en dicha oficina, donde tambien se encontrará el de precios limites con la debida antelacion.

Noticias Bibliográficas.—Como continuacion y complemento de la edición castellana de las obras de *Derecho internacional privado y público*, de Mr. Fiore, traducidas por el Sr. Garcia Moreno, ha comenzado á publicar en la Casa editorial de los Sres. Góngora, un libro titulado *LEYES Y TRATADOS INTERNACIONALES*, que comprende una reseña histórico-crítica y el texto de las disposiciones legales de carácter internacional y de los tratados vigentes entre España y las demás naciones.

El tomo 1.º, que acaba de ponerse á la venta, conste de más de 500 páginas en 4.ª se titula *Parte general*, y contiene la reseña histórica y el texto de los tratados, leyes, decretos, etc., que afectan aquel carácter, como son los de *Abolicion de la esclavitud* y de la trata, *Comunicaciones* (Cofreos y telégrafos), *Concordatos* con la Santa Sede, *Extranjeria*, (Decreto vigentes), *Favos Heridos en campaña* (convencion de Ginebra, Reglamento general y el especial de la seccion española), *Navegacion y Comercio* (conferencia de Berlin, con acertadas consideraciones críticas), *Paz y amistad* (tratado de Paris y acta del Congreso de Viena con todos sus anejos), *Peajes, Pesas y medidas*, *Propiedad industrial*, etc.

Por último, en varios apéndices finales inserta todo lo vigente respecto al *proteccionado y reconocimiento de nuestra soberania en las islas del Pacifico*, á las leyes, reglamentos y tarifas de las carreras *diplo-mática, consular y de intérpretes*, y las principales disposiciones de nuestras leyes y Códigos en todo aquello que se relacione más directamente con el Derecho internacional.

En la parte especial, que formará el segundo tomo de tan importante obra, se harán indicaciones histórico-críticas, y se insertará el texto de los tratados particulares vigentes entre España y cada una de las demás naciones de Europa, Asia y América.

Inútil es encomiar el interés que ofrece esta obra, no sólo para los individuos de la magistratura, Letrados, etc., sino también para los comerciantes.

Fecundidad.—Dias pasados, la mujer de un labrador de Deusto que vive en *Goyerni*, cerca del convento, dió á luz cuatro criaturas, dos varones y dos hembras. Las cuatro dejaron de existir á los pocos momentos de haber nacido.

La madre se encuentra en estado satisfactorio, y es tal la fecundidad de esta labradora, que llevando dos años de casada, ha tenido ya siete hijos; dos que tuvo en el anterior parto, otra fuera de tiempo y los cuatro de ahora.

R. I. P.—Ha fallecido en esta capital la señorita D.ª Matilde Morales Gomez, victima de la enfermedad reinante.

Acompañamos á sus desconsolados padres por tan irreparable pérdida.

Los almogávares.—D. Francisco Poyo y Guerrero ha presentado en el ministerio de la Guerra una instancia ofreciendo presentar en un plazo de cuarenta dias un batallon de infanteria organizado, instruido y equipado.

El batallon, si su ofrecimiento fuere aceptado, se compondria de aragoneses ó catalanes y se titularia *Almogávares*.

El Gobierno no tendria que hacer más desembolso que el del armamento.

Buques.—Segun leemos en un periódico de Cádiz existen ofrecimientos de casas extranjeras respecto á acorazados y cruceros ya construidos.

Trabájase activamente en sentido favorable á la compra de buques.

Buen Agosto.—Un periódico norteamericano calcula en 365.000 el número de forasteros que llegaron á Nueva-York para asistir á presenciar el entierro del general Grant.

El mismo periódico calcula que durante la breve estancia de los forasteros en Nueva-York, han hecho un gasto por mas de 20 millones de reales.

Solamente en pagar ventanas y balcones desde donde presenciar el fúnebre desfile, gastaron los yankees 2 millones de reales.

La Academia de Ciencias de Paris ha heredado recientemente 50.000 francos en moneda de plata y 510.000 en acciones de las principales sociedades de crédito de Francia, de un sugeto llamado monsieur Frenot, que solía pedir limosna por las calles de Paris.

Los detalles acerca de la muerte y herencia de Mr. Frenot son verdaderamente novelescos.

Murió en una casa de baños; y el Juéves último, al practicar un reconocimiento en el miserable albergue del muerto, á petición de un obrero que se decía sobrino y heredero suyo, encontró el comisario de la policia que practicaba pesquisas, veintidos talegos conteniendo la indicada suma de 50.000 francos de plata, y en un baul viejo y desvencijado los referidos 510.000 francos en acciones al portador.

El sobrino en cuestion se hallaba á punto de volverse loco de alegría, cuando he aqui que el comisario encontró en el rincon de un armario un testamento en toda regla, en virtud del cual el avaro Frenot legaba á la Academia de Ciencias su cuantiosa fortuna.

Los específicos y medicinales patentes contra las enfermedades del pecho y la garganta se cuentan por millares en todos los países del globo. Parece que no hay médico ni familia, ni individuo particular que posea una receta, así como tampoco, no haya botica que no expenda algun remedio contra la tós, el dolor de garganta y aun la tisis; pero desgraciadamente unos y otras no son en su mayor parte sino remedios caseros en los cuales la fé ingenua suplir su eficacia ó la especulacion á la ciencia. Pocos muy pocos específicos existen, que, como el Pectoral de Anacahuita reúnan la respetabilidad de su origen á la sabiduria de su pronta y radical curacion de los tres males arriba mencionados. Probad y os convencereis.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía.

Unguento y pildoras Holloway.—El Salvaguardia de la Sociedad. Cualquiera que sea la enfermedad, donde quiera que se descubra, sea externa, sea internamente, sus víctimas pueden acudir al sistema de tratamiento del Profesor Holloway confiados en que ningun dia pasara sin que ellos se sientan algun tanto mejores. Para la remocion de las úlceras ó la cura de las heridas, las llagas, las erupciones, los absesos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y el pecho en general lo único que se necesita es usar el Unguento Holloway conforme á las instrucciones impresas de que va acompañado cada bote del medicamento. En toda dolencia que data de mucho tiempo conviene recurrir á las Pildoras Holloway, porque ellas estimulan la circulacion, renuevan la debida energia nerviosa y conducen á una accion reparativa.

SECCION MARÍTIMA.

Nota de los buques entrados en este puerto el dia 11 de Setiembre y los despachados en e mismo.

ENTRADOS
De Dénia, vapor Etheelbent.
De Garrucha, laud Paquito.
De Mahon, vapor Cicilia.
De Malta, id. Britania.

DESPACHADOS.
Para Londres, vapor ingles Neptuno.
Para Liverpool, id. id. Empres.
Para Id., id. id. Etheelbent.

LO MAS SUPERIOR.

Dinamita, mechas y cápsulas de todas clases, procedentes de Bilbao. Darán razon calle de Murcia, número 6.

Carruage para Granada.

Dentro de breves dias saldrá uno de esta ciudad.

Las personas que deseen tomar asiento podrán encargarlo calle de Regocojos número 7.

EN ALMERIA
ÚNICA FÁBRICA DE CHOCOLATES
MOVIDA AL VAPOR
LA HABANERA,
GINESA LOPEZ & Hijo,
18 Y 20 MARIN, 18 Y 20.
Considerables descuentos, espedicion á todos puntos, ventas á plazos.

LINEA DE VAPORES VASCO ANDALUZA.

El magnifico vapor
CABO CREUS
saldrá el dia 7 para los puertos de Levante. Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos. Se despacha por sus consignatarios señores Vicente Gay y Hermano

Aviso á los labradores.

FINCA A RENTA. Se dá la llamada Gueva Rata sita en término de Gador, rambla de Tabernas; con 44 tahullas de riego, casa cortijo y varios árboles frutales. Dirigirse á Juan Roca, Rambla de Alfarceros, en Almería. 3-16

BUENA OCACION.

Barriles de cabida de dos arrobas para uva, de madera de castaño á precio desconocido en el almacén del puerto núm. 74 y tambien hay una buena partida de duelas y arcos de igual madera en el mismo local. 4-26

DON ENRIQUE AZNAR y FOJ, PERITO Urbano de esta Administracion de Hacienda, se ofrece al público para toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de Arquitectura para lo cual se halla autorizado, haciendo los planos de fachadas gratis y autorizando á estos con su firma para la aprobacion del Excmo. Ayuntamiento.

Los señores que le han con sus trabajos en su casa calle de Calderon contigua á la de D. Patricio Benitez.

PRIMITIVA CONFITERIA

SEVILLANA.
3, Real, 3.

Ha llegado la Manteca de vaca de Hamburgo de superior calidad y de la nueva elaboracion del acreditado fabricante B un, cuya marca no admite competencia. Dicho artículo en bonitas cajas de varios pesos se vende á precios corrientes. Tambien se ha recibido nueva remesa del acreditado vino de Valdepeñas que de tanta confianza alcanza entre los numerosos parroquianos de esta acreditada casa.

ATAS DE PIMIENTOS Y TOMATES

se han recibido en el establecimiento de Juan Gallurt Albacete.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

VAPORES PARA LA CONDUCCION DE FRUTAS.

Para Liverpool y Glasgow.	COMORIN.	del 16 al 17 cor.
Id. Liverpool	TER.	20 "
Id. Liverpool y Glasgow con trasbordo para Boston New-York y Philadelphia.	MINERVA.	17 19 "
Para Londres y Hull.	SAGA.	12 14 "
Id. Liverpool.	JUANA.	16 18 "
Id. Londres.	CORA MARIA.	24 25 "

Se dan conocimientos corridos para Boston, New-York, Philadelphia y otros puertos de América, por las líneas mas acreditadas. Los precios de fletes son muy reducidos.—Para informes: Sres. Ruiz Reyes.

DIARIO DE AVISOS.

PECTORAL DE ANACANUITA.



Reconocido en todas partes como la mejor preparación pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curación de todo caso de

Asma, Tos, Mal de Garganta, Espantos de Sangre y Tisis.

MEZCLADO CON EL ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP.

Este remedio infalible contra todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pulmones.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Interesante.

Los arcos gallegos más superiores se venden a precios equitativos y plazos convencionales.

Informarán en esta imprenta.

LLEGO LA HORA.

J. Orta y Compañía.

Han recibido un nuevo pedido en quesos de bola, con vegiga y sin ella, clase extra. Salchichón legítimo de Lyon, Arlés y Vich. Manteca en latas de 1 1/2 y libras. Huevos frescos de bonito. Queso, sobrasada y bizcochos de Mallorca. Sardinas legítimas de Nantes, con y sin espina, Salmon inglés y athun francés. Mostaza fina y pepinillos y variantes. Anchoas en aceite y aceitunas rellenas de anchoa. Barrillito de acetunas, de la Reina y manzanilla. Galletitas de Viñas y Compañía. Chocolates, cafés y tés, sin rival.

39.—TIENDAS.—39.

ALMONEDA DE LIBROS.

Se hace de las obras siguientes, encuadernadas, por la mitad, y algunas por la cuarta parte de su valor.

La Cañanía, 2 tomos, El dos de Mayo, 1 id. Un corpus de sangre, 1 id. La voz del pueblo, 1 id. La inquisición del Rey, 1 id. D. Pedro I de Castilla, 1 id. D. Ferrnando, 3 id. La mujer adúltera, 2 id. Historia de la Revolución Francesa, 2 id. Los trabajadores del Mar, 2 id. Treinta años ó la vida de un jugador, 1 id. El Tigre del Maestrazgo, 1 id. El Frac Azul, 1 id. Los hijos del trabajo, 1 id. Los invencibles, 2 id. La Biblia, 1 id. Los siete infantes de Lara, 1 id. La boca de infierno, 1 id. Gil Blas, 2 id. Gramática Inglesa, 1 id. Recuerdo de un viaje por España, 3 id. Geografía Verdadero, 1 id. Diccionario, 2 id. Varias composiciones, 1 id. Obras de Moratin, 1 id. Un buen mozo, 1 id. Historia profana, 1 id. Los Rebeldes, 3 id. Luis Felipe de Orleans, 1 id. Libro de Medicina, 1 id. Garibaldi, 1 id. La Caza, 1 id. Amor de Madre, 1 id. Cristóbal Colon, 1 id. D. Juan Tenorio, 1 id. La maldición de Dios, 2 id. Juan Palomo, 1 id. Cruz de Flores, Cruz de Espinas, 2 id. Libro Francés, 1 id. Los Borbones antes de la Revolución, 2 id. La Hurlana de Bruselas, 2 id. Jaime el Babudo 1 id. Manual de agricultura, 1 id. El último Borbon, 1 id. Compendio de Matemáticas 1 id. Conde Monte Cristo, 1 id. Mil y una noches, 1 id. Historia de la Clase Trabajadora 2 id. Ilustración Republicana, 2 id. Cronica general de España, 1 id. Historia del movimiento Republicano, 1 id. B. letin de los trabajadores, 1 id. Tertulia liberal, 1 id. Memorias de un liberal, 1 id. Un paseo por Paris, 1 id. La vieja del Caudillo, 1 id. La segunda Casaca, 1 id. Amor de esposa, 2 id. La Bruja de la Mar, 1 id. Hernán Cortés, 1 id. Revista metopedica, 1 id. Mecánica practica, 2 id. Matemáticas, 1 id. Los dos cadáveres, 1 id. Geografía Universal 1 id. Be o de la Duquesa, 1 id.

Con una gran rebaja, están de venta en la calle de Granada número 79 estas obras.

A. BAD Y FERNANDEZ

Plaza de Bernabé, junto al Rostro.

Acaban de recibir surtido de bombas de volante para elevar aguas hasta 30 metros de altura y bombines para brocales de peso.

PILDORAS HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma palpitación del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho balsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa. Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo y por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533. Oxford Street, Londres. Almería, Gómez Talavera.

COMPAÑIA COLONIAL

Proveedora en España de la fabricación de Chocolates á Vapor

Proveedora efectiva de la Real Casa.

22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES

UNICA CASA EN SU RAMO PREMIADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL de Paris

CON DOS MEDALLAS.

CHOCOLATES

GRAN MEDALLA DE ORO.

SOPAS COLONIALES

MEDALLA DE BRONCE.

ACREDITADOS CAFÉS

LOS UNICOS PREMIADOS

en las grandes exposiciones de Viena y Filadelfia.

GRAN SURTIDO DE TÉS SELECTOS

PASTILLAS NAPOLITANAS

Y BOMBONES DE CHOCOLATE

DULCER Y Cajas FINAS DE PARIS

Depósito general, calle Mayor, 18 y 20.—Sucursal, Montera.

MADRID.

VAPORES DEL MARQUES DE CAMPO.



SERVICIO SEMANAL

entre Almería, Orán, Nemours, Melilla Gibraltar y Tánger.

VAPOR ESPERANZA.

Salidas para Orán, Nemours, Melilla Gibraltar y Tánger, todos los Viernes, á las 5 de la tarde.

COMPANIA FRANCESA de seguros marítimos,

La Foncière.

Capital rs. vn. 100.000.000.

Se asegura mercancías á precios muy ventajosos para los asegurados, y se hace un descuento del importe de la prima.

Representantes Sres. M. Ruiz Reyes é hijo. Calle de Bilbao núm. 5.

ESTABLECIMIENTO de quincalla y papelería GERONIMO RAMIREZ

calle de las Tiendas núm. 35.

En este acreditado establecimiento se ha recibido un variado y elegante surtido de adornos y aplicación de pasamanería, flecos de terciopelo y marabá, agremanes, blondas de sedas negras blancas y crema golas, cintas de seda de todas clases, petacas de piel Rusia, perfumería y armas de euego de todos sistemas.

Libros en blanco y rayados para el comercio, sobres y papeles de todas clases, estuches de matemáticas y objetos de escritorio.

Precios muy baratos.

Denticina infalible

Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la dentición, pues lo salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingúese diarrea, y accidentes, rebuetece á los niños y los desencanja. Una caja, 12 rs., que remite, por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España y en Almería Rodríguez y otros.

Serrines

DEPÓSITOS EN ALHAMA DE ALMERIA Y EN ESTA CAPITAL.

Don Ramon Granados Ferrer y D. José Antonio Rodríguez Lopez, Comisionados por una respetable casa estrangera para espender una regular cantidad de magnífico serrin de corcho y autorizados para hacer contratos á plazos y al contado, tienen el gusto de ofrecerlo á los comerciantes y exportadores de uva, asegurandoles con el testimonio de acreditadas casafruterías de Inglaterra, que la uva nefeanada con este especial serrin se conserva mejor, dándole mas color y vista, haciendo que un barril de igual calidad de uva valga dos ó tres chelines mas que la enfaenada con el mejor de los conocidos y usados hasta hoy. Este serrin está fabricado con corcho de 1.ª calidad sin tierra, siendo el peso de cada una fanega el de 7 libras proxímanamente transportandolo en acas regulares con el peso de 3 y medias 4 arrobas con el objeto de no desperdiciarlo y que á los escaardados sean exactos.

SERVICIOS DE LA

Compañia Trasatlántica DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RIJO Y HABANA.

Tres salidas al mes.

CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander á la Coruña.

El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas, La Guaira, Puerto Cabello, Sabanailla, Cartagena, Colon, y puertos del Pa cífico.

El vapor Vera-Cruz

s irá de Almería el día 20 de Agosto.

VAPORES-CORREOS MANILA CON ESCALAS EN

Port-Said, Aden y Singapore, y servicio á Iloilo y Cebu.

SALIDAS MENSUALES.

El vapor

Isla de Luzon

saldrá de Almería el día 20 de Agosto.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para mas informe en

ALMERIA.—Sres. M. Ruiz Reyes é hijo

CARMONA Y COMPAÑIA

8.—Tiendas.—8.

Se acaban de recibir gran surtido en abanicos, sombrillas y bastones, tiras y entredoses bordados, blondas y puntillas de seda, hilo y algodón, las de seda negra con abalorio, última novedad en golas, sedas argelinas en todos colores, cintas de seda y las otomanas, cinturones de piel para señoras y niños, perfumería de la Sociedad Higiénica de Coudray y Mompelas, camisas inglesas y del reino, artículos de viaje y multitud de artículos propios de la estación todo á precios sumamente baratos.

INCUBACION ARTIFICIAL (BOULLIER-ARNOULT.)

Estos sencillos aparatos, cuya invención constituye uno de los mayores adelantos de nuestro siglo, pueden proporcionar grandes cantidades de pollos y gallinas y de toda suerte de aves casi sin exigencia alguna, elevando un capital insignificante á los rendimientos y beneficios de una gran fortuna. Baste saber que en Francia donde tienen empleo estos aparatos, el comercio de aves se ha elevado tímanente á la enorme suma de reales, 1.200.000.000 (La Basse-Cour, 1 84, página 3. E. Manger.)

El aparato núm. 1.º puede proporcionar al año 7.500 pollos etc.

Id. núm. 2.º » » 3.750

Id. núm. 3.º » » 1.930

Id. núm. 4.º » » 900

El reducido precio de estos aparatos varían aproximadamente entre 64 pesetas á 366 id.

Para mas pormenores, El representante en Almería, D. S. E. P. Calle del Cid 1 y la (Empedrada) esquina á la plaza de la Catedral.)